

<b>Landeshauptstadt Magdeburg</b> - Der Oberbürgermeister -		Datum 20.02.2007
Dezernat V	Amt Amt 50	<b>Öffentlichkeitsstatus</b> öffentlich

**I N F O R M A T I O N**

**I0059/07**

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	06.03.2007	nicht öffentlich
Stadtrat	12.04.2007	öffentlich

**Thema: Magdeburg Partnerstadt 2007 der Deutschen Welthungerhilfe - "Hunger bekämpfen - Zukunft schenken - Magdeburg macht mit"**

Für das Jahr 2007 hat Magdeburg nach dem Beschluss des Stadtrates vom 6. Juli 2006 die Aufgabe übernommen, Partnerstadt der Deutschen Welthungerhilfe (WHH) zu sein. Im vergangenen Oktober unterzeichneten die Vorsitzende der WHH Ingeborg Schäuble und Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper eine entsprechende Vereinbarung zur Ausgestaltung dieser Partnerschaft. Sie riefen die Magdeburger Bürgerinnen und Bürger zur Unterstützung des gemeinsamen Ziels der Bekämpfung von Hunger auf.

Die Wahl für das diesjährige Partnerschaftsprojekt und die damit verbundene Einwerbung von Spenden fiel in Abstimmung mit der WHH auf Angola und das im Westen gelegene Dorf Mangue (sprich: mang) mit 1350 Einwohnern. Die WHH plant in diesem sog. Zukunftsdorf Hilfe zur Selbsthilfe durch gezielte Projekte gegen Bodenerosion, zur Verbesserung des landwirtschaftlichen Anbaus, zur Lagerhaltung und Vermarktung, zum gleichberechtigten Zugang von Jungen und Mädchen zur Grundschulbildung. Ein Schulgebäude und ein Gesundheitsposten sollen aufgebaut werden. Auch fehlen 40 Zugtiergespanne.

Bei den Aktionen bildet das Thema „Ernährung“ dieses Jahr den Schwerpunkt. Unter dem Motto „Hunger bekämpfen – Zukunft schenken – Magdeburg macht mit“ wird es u. a. Lesungen, Vorträge, Dialog-, Sport- und Benefizveranstaltungen geben. Langfristige Partnerschaften mit Institutionen, Hochschulen, Schulen, Firmen, Medien, Freiwilligen, Prominenten, Vereinen sollen auf diese Weise aufgebaut und die Ziele kommuniziert werden. In Schulen finden beispielsweise WeltFrühstücke statt und WeltGeschichten werden erzählt. Ein Sportfest im Oktober sowie eine Schulprojektwoche mit großem Abschlussfest sind für November geplant. Besondere Höhepunkte sind der „Welternährungstag“ am 16. Oktober und die 40. „Woche der Welthungerhilfe“ vom 11. bis 20. Oktober, die traditionell mit einer Fernsehansprache des Schirmherrn der WHH Bundespräsident Horst Köhler eröffnet wird.

Für eine erfolgreiche Ausgestaltung des Partnerschaftsjahres kommt der Unterstützung durch die städtischen Politikerinnen und Politiker große Bedeutung zu, um die für Magdeburg und die Welthungerhilfe zu erwartenden Impulse aufzunehmen und zu fördern. Es können hier wichtige Beiträge geliefert werden, vielen Menschen neue Hoffnung und Zukunftsperspektiven zu geben.

- Informationen zur Arbeit der WHH unter [www.welthungerhilfe.de](http://www.welthungerhilfe.de) .
- Zentrale Anfragen bei der WHH unter 0228/2288-127
- Anfragen an die Landeshauptstadt Magdeburg an Herrn Uwe Zachert (Tel. 5403407) bzw. [welthungerhilfe@stadt.magdeburg.de](mailto:welthungerhilfe@stadt.magdeburg.de).

Bröcker